

et firent en celle cité une grant église en l'honneur de Saint Jehan Baptiste »; à Yarkand, il signale des chrétiens jacobites et nestoriens; à Chatcheou, des chrétiens nestoriens; à Ouroumtsi, quelques chrétiens nestoriens; à Sou-tcheou, des chrétiens; à Kan-tcheou, « les gens y sont ydolâtres et sarrazins et crestiens, lesquels crestiens ont en ceste cité trois églises belles et gran »; à Yongtchang, « les gens sont chrétiens nestoriens, ydolâtres et mehométans »; à Si-ning, « et si y a des crestiens aussi »; à Egrigaia (Ning-hia), « la maîtresse cité a nom Calacian; les gens sont idles, mais il y a trois belles églises de crestiens nestorins »; à Tanduk (Ta-t'ong fou), « la seigneurie est aux chrétiens aussi comme je vous dirai. Mais il y a idolâtres et sarrazins. Il ont une génération de gens, ces crestiens qui ont la seigneurie, qui s'appellent Argon, qui vaut à dire Gasmul<sup>1</sup>; et sont plus beaux hommes que les autres mescreans et plus sages. Et pour ce ont-il la seigneurie et sont bons marchans »; à Li-kiang fou (Yun-nan), « il y a un pous de crestiens nestorins »; à Ho-kien fou (Tchi-li), il y a des chrétiens et une église<sup>2</sup>.

A Mossoul, dit encore Marco Polo, il y a unes gens qui sont appelés Arrabis, qui aurent Mahomet. Encore y a

<sup>1</sup> On appelait ainsi à Constantinople les gens issus d'un Franc et d'une Grecque.

<sup>2</sup> G. Pauthier, *Le livre de Marco Polo*, p. 52, 60, 135, 138, 141, 153, 160, 166, 203, 204, 206, 214, 215, 389, 437, 484, 485, 625, 643, 674.